

谷山小学校(鹿児島市)

学年ごとに目標設定



新聞で紙鉄砲を作る1年生

学年ごとに目標を設定し、多彩な学びに取り組んでいる。低学年では、遊び感覚で新聞に親しんでもらう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。

学年ごとに目標を設定し、多彩な学びに取り組んでいる。低学年では、遊び感覚で新聞に親しんでもらう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。新聞で紙鉄砲を作ったう。

(佐藤鈴奈)

鹿児島県内で2019年度、NIE（教育新聞）実践校に指定された小学校6校、中学校5校、高校2校の計13校が新

聞を使った授業などに取り組んだ。各校が進める活動や授業を数回に分けて紹介する。

かごしま NIE実践校

自分で選んだ記事を示して発表する児童



枕崎小学校(枕崎市)

記事を要約して発表



意見を出し合いながら「はがき新聞」を作る生徒

実践校1年目。5、6年の教室前に、保護者の協力で新聞閲覧台を設置。気軽に読める環境が整い、「はがき新聞」作りや投稿などを取り組んだ。

特に6年生は、教育者の齋藤孝さんが提唱する「てきぱきプレゼン」に力を入れる。週末に家庭で気に入る記事を選び、毎週月曜日に、その記事を選んだ理由や感想、提案をワーキングシートに沿って発表する。枕崎お魚センター内にて

情報の活用や発信について学ぶ。1月の「NIEタイム」では、6年生がはがきサイズの紙に意見をまとめ、「はがき新聞」を作成する。

武岡中学校(鹿児島市)

新聞作りで表現磨く

実践校として3年目を迎えた本年度は、「読んで考え、表現する」をテーマに各種活動に取り組む。1年生は学校行事や就きたい職業など、毎回決められた題材について、A5版にまとめる「はがき新聞」作りに励む。限られたスペースで、どれだけ効率よく伝えたい内容をまとめられるか。創意工夫しながら表現力を養っている。山下瑠依さんは「要所にイラストやグラフを盛り込

きたミニ水族館の記事を選んだ。較島和華さんは「たくさんの人々に枕崎に来てほしい。新聞を読んで地元に関心を持つようになった」。

戸高丈聰教諭(42)は「分からぬ語句を調べ、要旨をまとめ相手を意識して話すので、言葉の力と発表力がつく」と話す。

山下聖和校長(55)は「幅広い分野のことを知ることができ、子どもたちの視野が広がった」と手応えを感じている。(藤本祐希)